

der UdSSR, die den Sozialismus beziehungsweise Kommunismus errichten, im Interesse der gesamten sozialistischen Gemeinschaft zu realisieren.

Die stürmische Entwicklung von Wissenschaft, Kultur und Kunst in der DDR und der UdSSR vervielfältigt die Möglichkeiten zur Zusammenarbeit auf diesen Gebieten. Die bestehenden Kontakte und Verbindungen zwischen Vertretern von Wissenschaft und Kultur, die Durchführung gemeinsamer wissenschaftlicher Symposien und Konferenzen, der Austausch von Künstlerkollektiven und die Durchführung von Tagen der Kultur eröffnen große Perspektiven für die gegenseitige geistige Bereicherung der Völker der DDR und der UdSSR. Beide Seiten sind entschlossen, ihre Anstrengungen auf die Stärkung der brüderlichen Verbindungen zwischen der Jugend, auf die Festigung der Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen Städten, Kreisen und Bezirken, auf die Erweiterung des Tourismus und anderer Formen der Kontakte zwischen den Bürgern der DDR und der UdSSR zu richten. Die Freundschaft der Völker der DDR und der UdSSR findet ihren Ausdruck in der Vereinigung ihrer geistigen und materiellen Potenzen für das Glück der Menschen, für den Triumph des Sozialismus und Kommunismus.

V

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands und die Kommunistische Partei der Sowjetunion sind die inspirierende, richtungweisende und organisierende Kraft des historischen Prozesses der Entwicklung der brüderlichen Beziehungen zwischen beiden Ländern. Gestützt auf die unerschütterlichen Fundamente des Marxismus-Leninismus, messen beide Parteien der wissenschaftlichen Verallgemeinerung der Erfahrungen des sozialistischen und kommunistischen Aufbaus, der Einführung der Prinzipien der wissenschaftlichen Prognose und der langfristigen Perspektivplanung in den wichtigsten Sphären der Zusammenarbeit beider Länder erstrangige Bedeutung bei.

Beide Seiten stellen mit Genugtuung fest, daß zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei der Sowjetunion in allen Fragen der Theorie und Praxis des sozialistischen und kommunistischen Aufbaus sowie der Entwicklung der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung volle Übereinstimmung der Ansichten besteht. Zwischen beiden Parteien vertiefen sich die Ver-